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LES
MÉTIERS
VISÉS

Vétérinaire

Ingénieur agronome

Responsable d’études,
recherche et développement,
process et logistique...

Chargé d’affaires en gestion,
banque et assurance

Ingénieur forestier

Paysagiste concepteur

Ingénieur Hydraulicien

Chercheur

Objectifs
Cette classe préparatoire s’inscrit dans le parcours des

lauréats des concours Agro et Véto (réservés aux BTSA et BTS). 

Avant l’intégration en école, l’étudiant bénéficie d’une année

de formation préparatoire aux études vétérinaires et

d’ingénieur agronome, avec une mise à niveau dans les

domaines scientifiques, en français-philosophie et en anglais.

Il s’agit de former de futurs professionnels capables d’élaborer,

de mettre en œuvre des démarches scientifiques en vue

d’appréhender la complexité du vivant et les enjeux socio-

scientifiques, politiques et culturels. 

A l’issue de cette année, l’étudiant maîtrise donc les concepts

et méthodes fondamentales indispensables à la réussite de sa

poursuite d’études en école.

WWW.CAMPUS-MONOD.FR
ETABLISSEMENT PUBLIC LOCAL – SIRET 193 507 001 00017 - CODE APE 8532Z – DA 53 35 P 0155 35

1 année scolaire
Rentrée : Septembre 

Être lauréat des concours Agro-Véto, voie
BTSA-BTS qui s’adresse aux étudiants en cours
d’obtention ou déjà titulaires d’un BTS agricole
ou à dominante Biologie, Chimie.

Une équipe pédagogique expérimentée attentive et disponible.

Une bonne connaissance des réalités des études en écoles

d’ingénieurs et vétérinaires grâce à un réseau conséquent

d’anciens étudiants entretenu du fait de nos taux de réussite

supérieurs au niveau national pendant 20 années de concours C

(ancienne formule).

Des salles de cours et salles de travail dédiées aux étudiants. 

Un internat étudiant ouvert en semaine et les week-ends. 

(Label "internat d’excellence") 

Nos points forts

Etudiant

*CHIFFRES SUR SITE CAMPUS MONOD

classe agro véto post BTSA-BTS
Préparatoire aux études vétérinaires, 
ingénieurs agronomes - niveau 6
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La formation est réservée aux lauréats des concours
Agro-Véto voie BTSA-BTS.
Voir les modalités des concours Agro-Véto voie 
BTSA-BTS sur le site du SCAV :
https://www.concours-agro-veto.net/
Accessible aux personnes en situation de handicap. 
Gratuité de la formation.

Contrôle continu 
Deux sessions d’examens ( janvier et juin ).
Validation de 60 ECTS

Admiss ion

CFA CFPPA Le Rheu
Chargé de recrutement
Rue des Chardonnerets
BP 55124 - 35650 Le Rheu
02 99 60 87 77
cfppa.le-rheu@educagri.fr 

LYCÉE Théodore Monod
55 avenue de la Bouvardière
BP 55124
35651 LE RHEU cedex
02 99 29 73 45
legta.le-rheu@educagri.fr

Bons acquis scientifiques :
connaissances, abstraction, réflexion et
raisonnement.
Curiosité scientifique, intérêt pour les
questions socialement vives en lien
avec le vivant.
Bonne capacité de travail : quantité,
régularité, méthodes.
Forte motivation personnelle et "esprit
de groupe".

Cette année d’étude est réalisée en présentiel.
L‘effectif dans la classe est limité à 15 étudiants pour un
accompagnement personnalisé vers la réussite.
Travaux de groupes autour de thématiques inter-disciplinaires

Programme de formation 

Modal i tés  pédagogiques  

Évaluat ion 

CFA CPSA de Combourg
Chargée de recrutement
Avenue des Palmiers
35270 Combourg
02 99 73 05 27
cfppa.combourg@educagri.fr

 MAJ : 15/12/2023

Qual i tés  requises
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- Biologie 
- Mathématiques - Informatique 
- Physique - Chimie 
- Anglais 
- Français - Philosophie
- Travaux de groupe : activité collaborative en sciences et projet de
 médiation scientifique
- Modules d'approfondissement Agro ou Véto au semestre 2
- Accompagnement personnalisé



Organisation
et 

Résultats
de la classe Agro Véto

du Lycée Théodore Monod
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La CPGE ATS Bio, C’EST FINI

INFORMATIONS SUR LA RÉFORME
Une réforme de la voie C d’accès aux écoles vétérinaires et ingénieurs agronomes est appliquée
dès la rentrée de septembre 2024.
Cette réforme concerne tous les étudiants de BTS, BTSA mais aussi les élèves de lycée qui auraient
pour projet d’intégrer une école vétérinaire ou une école d’ingénieurs agronomes. 
Pour leurs études post bac, ils doivent faire un choix éclairé entre la voie BTS, la voie BUT et la
voie BCPST.

Le principal changement est le suivant :

Un concours réservé aux BTS, BTSA, pendant leur 2ème année d’études (2023-2024) pour intégrer
une école vétérinaire ou ingénieur agronome, après une année de remise à niveau dans une
classe passerelle qui remplace les classes ATS Bio à la rentrée 2024. Le concours est donc avancé
d’une année et les épreuves sont différentes: il n’y a plus d’épreuve « académique », autrement
dit pas d’épreuves spécifiques de biologie, physique chimie, mathématiques, ni français, anglais.

PRÉSENTATION
La classe permet de se préparer en une année à entrer dans les écoles publiques d’ingénieurs des
sciences du vivant et de l’environnement (agronomes) et les écoles nationales vétérinaires. 
C’est uniquement en tant que lauréat des concours Agro-Véto voie BTS-BTSA-BTSM qu’on intègre
cette classe.
LE CONCOURS AGRO-VETO VOIE BTSA-BTS est la seule voie réservée aux étudiants de BTS qui
permet d’intégrer ces écoles. 
Les informations sur les différentes voies de concours (BCPST, TB, BTS, BUT, Licence,
Apprentissage, Master), la liste des diplômes requis, les programmes, des sujets des années
passées, les rapports de jurys, les notices des concours … sont consultables sur le site du Service
des Concours Agro Véto : https://www.concours-agro-veto.net/

- 4

La dernière promo ATS Bio a fait sa rentrée en septembre 2023 et est très motivée pour préparer
et réussir le dernier concours C 2024 agro-véto.
Les professeurs de l’ATS Bio Théodore Monod, tiennent à remercier tous les étudiants qui leur ont
fait confiance depuis plus de 20 ans. Ce sont plusieurs générations d’étudiantes et d’étudiants qui
ont réalisé leur projet de devenir vétérinaire, ingénieur agronome, ou pour qui « la prépa » a été
un tremplin pour trouver une autre voie dans laquelle s’épanouir personnellement et
professionnellement. 
C’est grâce à eux que chaque année, l’ex ATS Bio du lycée Théodore Monod obtenait les
meilleurs résultats au niveau national.

Les statistiques de la CPGE ATS Bio  lycée Théodore Monod
Années          Effectifs          Admis C Bio                 Admis C ENV                Taux de réussite            Taux de réussite 

                                                                                                                                            C Bio                                    C ENV                                     

2019                32                       30/32                       20/30                            94 %                            67 %

2020                34                       32/34                       18/31                            94 %                            58 %

2021                28                       20/24                       19/27                            83 %                            70  %

2022                30                       20/21                       18/27                            95 %                            67 % 

2023                32                       19/20                       20/31                            95%                             65%                      



Le Concours AGRO-VÉTO VOIE BTS-BTSA-BTS : deux concours en
un

→ Qui, quels BTS-BTSA ?

Tout étudiant.e en 2ème année de BTSA ou de certains BTS peut dès la session 2024 passer ce
nouveau concours réservé.
Tout étudiant très motivé par une poursuite d’études en écoles vétérinaires ou d’ingénieurs
agronomes doit se sentir concerné par ce nouveau dispositif : il correspond à la volonté du
Ministère de l’Agriculture d’améliorer l’intégration de BTSA et BTS dans les écoles vétérinaires et
d’ingénieurs agronomes.

→ liste des BTS Agricoles
agronomie et cultures durables 
aménagements paysagers 
analyse, conduite et stratégie de l'entreprise agricole 
analyses biologiques, biotechnologiques, agricoles et environnementales (Anabiotec) ;
aquaculture 
développement de l'agriculture des régions chaudes 
 génie des équipements agricoles 
 gestion et maitrise de l'eau 
 gestion et protection de la nature 
 gestion forestière 
 productions horticoles puis métiers du végétal : alimentation, ornement, environnement ;
 productions animales puis métiers de l'élevage : développement, production, conseil ;
 sciences et technologies des aliments puis qualité, alimentation, innovation et maîtrise  

       sanitaire 
 viticulture – œnologie

→ liste des BTS
analyses de biologie médicale 
bioanalyses et contrôles 
bioqualité 
biotechnologies 
diététique 
géologie appliquée 
métiers de l'eau 
métiers de la chimie 
métiers des services à l'environnement

→ BTS Maritime spécialité Pêche et gestion de l'environnement marin

La liste des diplômes requis pour l’accès aux écoles d’ingénieurs agronomes est élargie.

Retrouvez plus de précisions dans les arrêtés de novembre 2023 relatifs aux concours communs
d’accès aux écoles vétérinaires et d’ingénieurs agronomes.
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Liste des écoles accessibles par les Concours Agro-Véto ?
→ Accès aux écoles d’ingénieurs  : 

AgroParisTech

Bordeaux Sciences Agro

ENSAIA : Ecole nationale supérieure d'agronomie et des industries alimentaires de Nancy 

INP Toulouse ENSAT : Ecole nationale supérieure agronomique de Toulouse

Institut Agro - Agrocampus Ouest (cursus ingénieur en Horticulture et Paysage) – Centre d’Angers

Institut Agro - Agrocampus Ouest (cursus  agronome) – Centre de Rennes 

Institut Agro- Dijon (cursus ingénieur agronome civil) 

Institut Agro- Dijon (cursus ingénieur agronome fonctionnaire) 

Institut Agro- Dijon (cursus ingénieur en agroalimentaire)

Institut Agro - Montpellier Sup Agro (cursus ingénieur agronome) 

Institut Agro - Montpellier Sup Agro Agro (cursus ingénieur SAADS) 

ONIRIS Nantes Atlantique (cursus ingénieur) 

VetAgro Sup Clermont-Ferrand (cursus ingénieur)

→ Accès aux écoles vétérinaires par le concours : 

-ENV Alfort                                                                                   -ENV Toulouse

-ONIRIS Nantes Atlantique (cursus vétérinaire)              -VetAgro Sup Lyon (cursus vétérinaire) 

Comment et quand s‘inscrire aux concours Agro véto ?
Le lien vers la plate forme d’inscription est disponible sur le site du SCAV pendant la période
d’inscription : elle dure environ 5 semaines en décembre-janvier. Il est donc important d’avoir déjà
réfléchi à ce projet dès la 1ère année pour être prêt à s’inscrire dès le 1er semestre de sa 2ème
année de BTS.

Les concours sont communs, cela signifie que les épreuves sont les mêmes, que le candidat
s’inscrive au concours Agro, ou bien qu’il s’inscrire au concours Véto, ou encore qu’il s’inscrive aux
deux concours la même année. 
D’ailleurs quand on s’inscrit au concours Véto qui est particulièrement sélectif, il est vivement
conseillé d’envisager en parallèle de s’orienter vers une école d’ingénieurs agronomes et de
s’inscrire également au concours Agro.

 Quelles sont les épreuves aux concours ?
La phase d’admissibilité comprend l’étude de votre dossier (parcours et résultats scolaires,
parcours extra-scolaire et stages) et une épreuve écrite d’analyse et de synthèse de documents
techniques et scientifiques. Cette épreuve se tient fin février, même pendant les vacances.
La phase d’admission consiste en un entretien (2024) et des mini-entretiens multiples (à partir de
2025). Plus de précisions sur le site du SCAV: https://www.concours-agro-veto.net

Combien y-a-t-il de places ?
Il devrait y avoir chaque année une cinquantaine de places pour les écoles vétérinaires et une
centaine pour les écoles d’ingénieur pour cette voie de concours réservée aux BTS. En 2024, 52
places sont offertes au concours commun d’accès aux écoles vétérinaires et 114 pour l’accès aux
écoles d’ingénieurs agronomes. - 6



→ Présentation générale 

Une fois admis en école vétérinaire par le concours Véto ou en école d’ingénieurs agronomes par
le concours Agro, et avant son intégration définitive, l’étudiant bénéficie d’une année de
formation préparatoire aux études vétérinaires et d’ingénieurs agronome, avec une mise à niveau
dans les domaines scientifiques, en français-philosophie et en anglais. 
Cette mise à niveau est dispensée dans les établissements en remplacement de l’ATS Bio.
L’étudiant sortant d’une année de cette classe préparatoire aux études, la classe Agro-Véto Post
BTSA BTS maîtrisera des concepts et des méthodes fondamentales indispensables à la formation
aux métiers d’ingénieur agronome et de vétérinaire. 
Cette formation est obligatoire, gratuite, dure un an et se déroule en présentiel.

L'intégration dans une classe agro véto est proposée aux lauréats du concours en tenant compte :
- du rang du candidat dans chaque concours ;
- du classement préférentiel des vœux exprimés lors de l’inscription et après ;
- du nombre de places offertes aux concours par chaque classe.

→ Les points forts de la classe AGRO VETO au lycée Théodore Monod

Avec notre équipe pédagogique expérimentée, attentive et disponible vous bénéficiez d’un
accompagnement rigoureux, personnalisé et bienveillant vers la réussite.

Nos excellents résultats aux concours C avant 2025 nous ont permis de créer un important réseau
d’anciens. Leurs retours et expériences professionnelles sont une source d’informations sur les
évolutions et les réalités des métiers d’ingénieurs et vétérinaires.

La proximité de l’INRAE, l’institut Agro Rennes, Oniris Nantes et la tenue du SPACE à Rennes en
septembre sont autant d’occasions pour nos étudiants de rencontrer des professionnels.

Notre internat étudiant est également ouvert les week-ends

Plus d’informations sur les coûts de la restauration et de l’internat sur le site de notre lycée : 
https://campus-monod.fr/index.php/les-formations/formations-scolaires

LA CLASSE AGRO-VÉTO POST BTS-BTSA
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→ 

Tableau des matières et durées hebdomadaires 

*Appro Véto : Approfondissement pour les étudiants « Futur vétérinaire » 
*Appro Ingé : Approfondissement pour les étudiants  « Futur ingénieur agronome » 
 

Projets interdisciplinaires
ACeS : Activité Collaborative en Sciences 
Travail collaboratif (groupe de 3 ou 4 étudiants), sur un projet scientifique, permettant de mettre
en œuvre une démarche scientifique interdisciplinaire et mobilisant au moins deux matières
scientifiques. 
Soutenance orale finale individuelle à partir d’un poster.

1 er semestre

Organisation Pédagogique 
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Discipline 2 nd semestre

Anglais

Lettres modernes - 
Philosophie

Biologie - Écologie

Mathématiques - 
Informatique

Physique - 
Chimie

Accompagnement
personnalisé

Accompagnement
à l’orientation

PIMS  (Projet Interdisciplinaire
de la Médiation Scientifique)

ACeS  (Activité Collaborative
 en Sciences)

4 4

6 6

9

9

9

2 2

2

Selon les besoins de l’étudiant

Selon les besoins de l’étudiant

6

6

6

6

6

6

Appro Ing é         3

Appro Véto         3

Appro Ing é         3

Appro Véto         3

Appro Ing é         3

Appro Véto         3



→ Évaluation au cours de l’année et affection définitive dans une
     école

L’évaluation s’effectue pour moitié en contrôle continu au cours de l’année.
Pour la deuxième moitié il y a deux périodes d’examen, l’une en janvier et l’autre en juin. Ces
examens sont communs à d’autres classes agro véto. Chaque matière est évaluée sur le semestre
écoulé.
Les résultats obtenus à ces évaluations  permettent de valider 60 ECTS.
Ils donnent lieu à un classement national des étudiants des classes agro véto.
Ce classement est à l’origine de l’affectation individuelle définitive dans une des quatre écoles
vétérinaires ou une des écoles d’ingénieurs agronomes, selon les vœux exprimés par les étudiants.

→ Informations pratiques

Les étudiants de la classe Agro Véto ont la possibilité de loger sur place, dans la résidence étudiante de
l’établissement où un service de restauration est proposé sauf le week-end. 
De nombreuses locations étudiantes sont également offertes dans la ville du Rheu.

site du lycée Théodore Monod (Campus Monod) : 
https://campus-monod.fr/index.php/les-formations/formations-scolaires/la-PREPA-ATS

site du service des concours agronomiques et vétérinaires : 
https://www.concours-agro-veto.net

 

PIMS : Projet Interdisciplinaire et collaboratif de Médiation Scientifique 
Création et mise en œuvre sur l’année d’un objet concret de communication de son choix à
destination d’un public de son choix. 
Ce travail de groupe est évalué en anglais et en français, en deux temps : en fin de 1er semestre,
pour la production d’un écrit numérique, et en fin de semestre 2 avec une note de groupe pour
l’objet de communication et une note individuelle pour l’entretien individuel dont l’objet est de
justifier de la démarche de diffusion et l’analyse réflexive. 

-9

https://www.concours-agro-veto.net/


Témoignages
d'étudiants devenus

ingénieurs 
ou vétérinaires
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Ils sont devenus ingénieurs ...

Pouvez-vous vous présenter en quelques mots

Je m’appelle Vianney, j’ai 28 ans, je suis aujourd’hui pleinement épanoui dans un métier que je
n’imaginais absolument pas il y a 7 ans de cela. Au lieu d’avoir un parcours bien précis en tête, j’ai
plutôt composé avec mes échecs (véto par exemple) et mes réussites, et finalement c’est ce qui
marche le mieux. J’occupe désormais le poste de responsable commercial pour la France, la
Scandinavie et l’Afrique dans une boite de Nutrition Animale, basée à Angers. Avant cela, j’ai
travaillé 2 ans en Asie en tant qu’expatrié pour cette même entreprise. J’ai un historique
professionnel encore relativement court mais d’une richesse incroyable et pour rien au monde je
ne changerais quelque chose au passé.

Votre vision de la formation

Avec le recul, que vous a apporté l’année de prépa ?
Je dirais 4 choses essentielles : de la Rigueur, de l’Efficacité, le goût de l’Effort, des Amis.  Et tous les
jours,  les 4 me sont utiles !
 
Qu’avez-vous avez fait comme études ou formations après la prépa ? 
J’ai intégré l’école d’ingénieur Agrocampus Ouest (ex ENSAR, actuellement Institut Agro).

 

- 14

Diplôme post bac : DUT Génie Biologique, spé
Analyses Biologiques et Biochimiques
Poste occupé actuellement : Responsable
commercial France et Export
Parcours pro antérieur : Employé d’élevage de
porc, Responsable Technique Asie 
Perspectives pro : Responsable d’autres zones
commerciales
Promo : 2015 - 2016

Vianney 

Responsable commercial 
France et  
Export 
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Que vous ont apporté ces années ?
Le format de cette prépa me convenait parfaitement : relativement court et intense pour
éviter de tomber dans le bachotage. J’ai considérablement amélioré mes méthodes de travail,
mon organisation, mon efficacité, ma lecture de l’essentiel/non essentiel. J’avais le goût de  l’effort
physique avant mais j’ai acquis le goût de l’effort intellectuel, tout aussi stimulant !
 J’ai progressé aussi sur la gestion de mon hygiène de vie, notamment le sommeil, point crucial
même dans la vie d’adulte.

L’évolution de votre projet professionnel    
                                                                              
Quand vous êtes entré en BTS/IUT, y-a-t-il un métier ou un type de métier que vous projetiez
d’exercer ? Pour quelles raisons ?
Quand je suis rentré en IUT, je voulais intégrer une école d’ingénieur que je n’avais pas réussi à 
obtenir en post-bac. C’est en deuxième année d’IUT que je me suis dit que le métier de véto
rural correspondait à beaucoup de mes critères.

Qu’en pensez-vous maintenant ?
C’est en effet un des métiers qui aurait pu me plaire, mais j’en ai trouvé un autre qui finalement
me plait, je pense, beaucoup plus.

En quoi votre projet pro a-t-il évolué en BTS/IUT ? et après ?
Sur certains critères, rien n’a changé : la biologie, la nature, le vivant, la santé, les animaux, la 
technique. Sur d’autres critères néanmoins, il y a eu des petites modifications : je fais 
aujourd’hui plus  de voyage mais moins d’horaires d’astreinte, plus de commerce mais moins de
pratique, plus  d’ordinateur mais moins de voiture, je vois plus d’animaux en bonne santé et
moins d’animaux  malades.

Partager son expérience       
                                                                                                        
Y-a-t-il des conseils que vous donneriez à un étudiant ou une étudiante de BTS qui veut devenir
vétérinaire ?
Si c’est un rêve, donne-toi les moyens de le réaliser. Mais surtout ne pense pas qu’il existe un seul  
métier de rêve.

Y-a-t-il des conseils que vous donneriez à un étudiant ou une étudiante de BTS qui veut devenir
ingénieur agronome ?
Selon moi, ingénieur agronome n’est pas un métier mais un niveau de compétences contrairement
à vétérinaire. Cela t’ouvre donc à des missions diverses et variées, passionnantes, qui t’ouvrent à  
beaucoup d’opportunités. Puisque c’est un niveau de compétences, cela ne te cloisonne pas, il est 
facile de changer en cours de vie professionnelle au gré des motivations.

Y-a-t-il des conseils que vous donneriez à un étudiant ou une étudiante de BTS qui dit ne pas
vouloir devenir ingénieur agronome ?
T’es-tu vraiment renseigné sur les différents débouchés ? As-tu pris le temps d’en parler avec des
ingénieurs agronomes ? 
La motivation se trouve souvent en miroir, en se projetant sur le parcours de quelqu’un. Le niveau
du cursus est accessible à tous ceux qui ont de la motivation. Sois curieux, et une fois que tu auras
fait le tour des 15000 métiers possibles d’ingénieur agronome, je suis certain que tu en auras
trouvé un qui te plaît.

Je ne serais pas arrivé là si …          
                                               
… j’avais été trop intelligent et avais intégré des écoles en biotechnologie post-bac
… j’avais été bon en prépa et avais réussi le concours véto
… j’étais resté sur mes a priori sur les métiers d’agronomes - 12



Pouvez-vous vous présenter en quelques m ots

Je suis maintenant conseillère de gestion dans un centre comptable en Sarthe. J’accompagne les
porteurs de projets qui souhaitent s’installer (étude économique pour valider la viabilité
économique de leur projet). J’accompagne aussi les agriculteurs dans leurs réflexions
d’investissement et de développement de leurs activités.
 C’est un métier très complet quand on aime l’agriculture en général. Je travail e avec tous types
de systèmes, toutes les productions et tous type d’humains ... Il faut comprendre chaque système
pour réaliser une étude économique fiable et complète. Quand on travaille sur l’aspect
économique d’une exploitation on doit passer par le technique et au final c’est très souvent
l’économique qui tranche dans la prise de décision. Donc on peut avoir un rôle important auprès
des agriculteurs.

Votre vision de la formation

Avec le recul, que vous a apporté l’année de prépa ?
J’y ai fortement amélioré ma capacité de travail, de synthèse et l’ouverture d’esprit.

Qu’ avez fait comme études ou formations après la prépa ? 
École ingé agronome : agrocampus ouest Rennes, devenu Institut Agro, de 2019 à 2022.

Que vous ont apporté ces années ?
Encore plus d’ouverture d’esprit, la prise de recul encore plus globale . J’y ai fortement développé
ma capacité de réflexion et d’analyse.
Des connaissances et compétences aussi ... (langages informatiques, statistiques, mener un 
projet ...) .

- 14

Diplôme post bac : BTSA Productions Animales
Poste occupé actuellement : Conseillère de gestion en
centre comptable
Perspectives pro : pour le moment continuer à ce
poste pour encore 5 ans 
Promo : 2019

Aline 

Conseillère
 de gestion
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L’évolution de votre projet professionnel

Quand vous êtes entré en BTS/IUT, y-a-t-il un métier ou un type de métier que vous projetiez
d’exercer ? Pour quelles raisons à l’époque ?
Oui vétérinaire en rural.

Qu’en pensez-vous maintenant ?
Ça a été mon unique projet professionnel de mes 14 à mes 20 ans ... Et c’est bien dommage !
 Je savais que j’aimais l’agriculture, travailler avec les agriculteurs alors je suis quand même allée
en école d’ingé, parce que j’avais ma place, mais sans trop de conviction. La première année a été
en dents de scie car il y avait des moments où je ne savais pas pourquoi je travaillais ... Il a fallu
que je me re-crée un projet professionnel.
 Je voulais un métier où je sois « utile » et par moment je ne voyais vraiment pas ce que
m’apportait cette formation qui reste très généraliste.
Grâce aux stages, aux échanges avec les professeurs, et les anciens étudiants, je me suis rendue
compte que ce que je reprochais à cette formation (être trop généraliste, trop « recherche ») allait
être un atout. Ingénieur c’est un diplôme (qui atteste qu’on a suivi et compris une formation hyper
dense), pas un métier. Maintenant je sais que je pourrais faire énormément de métiers car je sais
m’adapter, comprendre, me remettre en question.
Aujourd’hui je travaille avec les agriculteurs sur la partie économique de leurs exploitations et ça
me permet à la fois de voir énormément de systèmes et d’être utile car c’est souvent ce qui valide
ou non les choix sur les exploitations.

En quoi votre projet pro a-t-il évolué en BTS/IUT ? et après ?
Pas d’évolution en BTS. Evolution « forcée » en Ingé.
Mon regret c’est de ne pas avoir été assez curieuse sur les autres métiers que véto. Je me suis
enfermée dans cette idée et avec le recul je me dis que j’idéalisais ce métier. Aujourd’hui j’ai un job
qui me plaît, mais j’avoue que je ne sais pas trop quel métier je ferai dans 10 ans parce que j’en
découvre encore ... Mais dans ma tête je ne me mets pas de limites : je sais que je suis capable de
m’adapter et d’apprendre facilement grâce à ce que j’ai fait en école d’ingé. C’est un tremplin.

Partager son expérience

Y-a-t-il des conseils que vous donneriez à un étudiant ou une étudiante de BTS qui veut devenir
vétérinaire ?
Voir d’autres métiers que véto. Au mieux ça vous donnera une longueur d’avance et ça vous
rassurera si vous n’entrez pas en véto. Au pire ça vous donnera une motivation supplémentaire
pour véto.

Y-a-t-il des conseils que vous donneriez à un étudiant ou une étudiante de BTS qui veut devenir
ingénieur agronome ?
Globalement essayer de découvrir tous les domaines de l’« agronomie » pour commencer à
développer vos connaissances et votre vision « large » : sciences du sol, protection des plantes,
fertilisation, comptabilité-gestion, zootechnie, analyse des exploitations agricoles ...

Y-a-t-il des conseils que vous donneriez à un étudiant ou une étudiante de BTS qui dit ne pas
vouloir devenir ingénieur agronome ?
Moi je dis souvent qu’il faut tester pour savoir. 

-14
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Pouvez-vous vous présenter en quelques mots

Je m’appelle Alannah Gourlaouen, j’ai 25 ans et depuis petite, j’avais le souhait de devenir
vétérinaire. Aujourd’hui, je suis ingénieure halieute (secteur de la pêche et de l’aquaculture) et je
souhaite dédier ma carrière à la protection des océans et à l’exploitation durable des ressources
marines pour répondre aux enjeux du XXIème siècle.

Votre vision de la formation

Avec le recul, que vous a apporté l’année de prépa ?
L’année de prépa est une année intense. Je ne cache pas qu’elle a été particulièrement éprouvante
pour moi, souhaitant absolument réussir le concours pour intégrer une école vétérinaire et
réaliser mon rêve. Cependant je repasserai par cette étape sans hésiter. Au-delà de nous
apprendre la rigueur, la gestion du stress et l’autodiscipline, elle permet de revoir les
fondamentaux, notamment pour les matières scientifiques avant l’école ingénieur. La part des
étudiants provenant des concours C est très minime dans ces écoles et la prépa permet de
combler ce manque. A Rennes, des cours de rattrapage en informatique sont proposés, les
étudiants provenant de prépa BCPST sachant déjà manipuler des logiciels de programmation par
exemple. La formation IUT/BTS nous apporte énormément de connaissances et de compétences.
La classe préparatoire permet de compléter la formation pour se sentir plus à l’aise en entrant en
école.

Racontez ce que vous avez fait comme études ou formations après la prépa ? 
Avec le concours C, j’ai pu intégrer l’école d’ingénieurs de Rennes, l’Institut Agro. C’était mon
premier vœu concernant les écoles ingénieurs. La formation dure 3 ans, incluant une première
année niveau L3 de tronc commun puis 2 années de Master pour se spécialiser. Bien qu’il y ait
plusieurs périodes de stage incluses dans la formation, j’ai effectué une année de césure
supplémentaire (facultative, équivalent année sabbatique) entre la 1ère et 2ème année de Master
pour avoir davantage d’expérience professionnelle.

Diplôme post bac : DUT Génie Biologique option ABB
Parcours pro antérieur : Formation ingénieur
agronome (Institut Agro Rennes), spécialisation
Sciences Halieutiques et Aquacoles, avec année de
césure à l’étranger
Poste occupé actuellement : Chargée de mission au
CRPMEM Normandie
Perspectives pro : Actuellement à mon premier CDI, je
souhaite avoir d’autres expériences
professionnelles pour découvrir 
d’autres choses, dans l’idéal
à l’international
Promo : 2018 - 2019

Alannah 

Chargée 
de mission
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Que vous ont apporté ces années ?
La formation en école d’ingénieur est très pluridisciplinaire. Dès la première année, on fait de
l’économie, du droit, de la biologie, de l’informatique, des projets innovants. On étudie les
productions animales et végétales, la transformation des aliments, la dynamique des
écosystèmes. On traite d’enjeux actuels, on rencontre beaucoup d’intervenants spécialisés dans
leur domaine. Ces années en école d’ingénieurs m’ont apporté beaucoup de connaissances et mon
intégration dans un grand réseau professionnel partout dans le monde.

L’évolution de votre projet professionnel

Quand vous êtes entré en BTS/IUT, y-a-t-il un métier ou un type de métier que vous projetiez
d’exercer ? Pour quelles raisons à l’époque ? Qu’en pensez-vous maintenant ?
J’ai toujours voulu devenir vétérinaire, c’était mon souhait depuis l’enfance. Après le lycée, je n’ai
pas pu intégrer la voie royale (classe BCPST). Je me suis alors dirigée vers un DUT (Génie biologique
option ABB) puis une prépa ATS pour passer le concours C. Finalement, j’étais déjà heureuse
d’avoir bifurqué par ce parcours. La formation en IUT est très professionnalisante et avec
beaucoup moins de pression que la prépa. 
On y apprend les choses de manière très concrètes et on obtient un premier diplôme avec de
solides compétences. Avec le recul, je me suis tout de suite rendue compte que nous avons
beaucoup de choses à apporter lorsque l’on entre en école ingénieur via un DUT/BTS plutôt qu’une
classe prépa BCPST. Nous avons déjà une conscience professionnelle, un CV, réalisé des stages et
développé une adaptabilité vis-à-vis de nos emplois du temps et des cours. 
A l’inverse, les étudiants venant du concours A sont doués en mathématiques, savent coder sur
Python et ont été habitués à travailler avec le stress. La prépa avant d’entrer en école permet de
concilier les deux, bien qu’une session de rattrapage en codage soit proposée en début d’année en
école ingénieur.

En quoi votre projet pro a-t-il évolué en BTS/IUT ? et après ?
Mon projet professionnel a évolué pendant la prépa. Au cours de l’année, les enseignants nous ont
poussés à imaginer autre chose que la vie de vétérinaire car les places étaient limitées et le
concours permet de candidater pour les deux. Les témoignages d’anciens élèves ont tenté de me
convaincre que les écoles ingénieurs pouvaient me plaire. Tête de mule que j’étais, j’étais l’une des
dernières à être convaincue. J’ai épluché les sites internet des différentes écoles d’ingénieurs pour
me créer un projet. C’est seulement lors des portes ouvertes à l’école de Rennes, avant le
concours, que j’ai trouvé un intérêt pour la spécialisation halieutique, disponible uniquement à
Rennes. Je me suis toujours dis que si je n'arrivais pas à devenir vétérinaire, je partirais dans une
formation de biologiste marin car j’ai toujours aimé la mer. Lors du concours, je manque les écrits
d’une place pour prétendre intégrer une école vétérinaire. Je défends donc uniquement mon
projet ingénieur à l’oral et intègre l’école ingénieur de Rennes. Entre le concours et ma rentrée à
Rennes, j’ai entamé des démarches en Belgique et au Portugal. Comme rien n’avait abouti, je
m’étais mis en tête de retenter ma chance au concours en candidat libre. 
Finalement, les premiers mois en école ingénieur m’ont convaincue de rester et de poursuivre
dans cette voie. C’est notamment la venue d’une ancienne étudiante lors d’une conférence autour
de l’océan, Isabelle AUTISSIER, grande navigatrice et présidente de WWF France qui a confirmé
mon choix. Ce que j’appréciai absolument dans le métier de vétérinaire c’était d’être utile, d’aider
et de sauver.
Au vu des changements actuels, la France aura besoin de plus en plus d’ingénieurs
agronomes pour toutes les transitions de notre société à venir.  Je suis maintenant ingénieure
halieute et passionnée. Mon CV est déjà riche d’expériences et beaucoup de portes sont ouvertes.
On m’a proposé une thèse pour travailler sur l’avenir des pêcheries récifales en Polynésie
Française mais après longue réflexion, j’ai fait le choix d’en terminer là avec mes études et de
devenir opérationnelle. Je viens de signer un CDI au sein du Comité Régional des Pêches de
Normandie en tant que Chargée de mission sur la Coquille Saint Jacques. Pour les prochaines
années, je serai en charge de maintenir en bon état les stocks de CSJ en réglementant l’accès, le
nombre de bateaux, les périodes d’ouverture de la pêche, etc... - 16



Partager son expérience

Y-a-t-il des conseils que vous donneriez à un étudiant ou une étudiante de BTS qui veut devenir
vétérinaire ?
C’est un très beau projet et un métier de passion. Si toutefois comme moi vous n’arrivez pas à
atteindre cet objectif, vous trouverez votre voie en école ingénieur. Et je ne parle pas d’un plan B
ou à défaut. En discutant avec des étudiants en école vétérinaire et même des diplômés, je suis
très heureuse d’avoir changé de vocation. Bien que l’aspect biologie me manque, j’ai l’impression
d’agir à plus grande échelle. On s’occupe davantage du vivant, et cherche des moyens pour le
protéger. Les étudiants ingénieurs en spécialisation Productions animales me disent souvent que
l’ingénieur voit les animaux productifs et en bonne santé, contrairement au vétérinaire qui
intervient principalement pour un animal malade. L’ingénieur agronome est important pour
l’ensemble d’une exploitation et conseille les éleveurs dans beaucoup de domaines. Les débouchés
sont très importants. Ainsi, le conseil que je donnerais c’est de bien réfléchir à ce qui nous pousse
véritablement à être vétérinaire, qu’est ce qui nous motive chaque jour lorsque l’on devra aller
travailler. J’aurais probablement été très heureuse en tant que vétérinaire si j’avais été admise
lors du concours. Toutefois, le fait de le manquer était un mal pour un bien pour moi car cela m’a
permis d’ouvrir les yeux sur ce que je souhaitais véritablement accomplir et mes attentes. Dans
ma promo, plusieurs personnes ont fait le choix comme moi d’intégrer l’école d’ingénieurs de
Rennes, bien qu’ils étaient admis en école vétérinaire, pour toutes ces raisons.

Y-a-t-il des conseils que vous donneriez à un étudiant ou une étudiante de BTS qui veut devenir
ingénieur agronome ?
Être ingénieur agronome c’est des centaines de possibilités, des tas de spécialités, d’entreprises et
de missions à réaliser. Finalement le projet ingénieur ne s’est pas dévoilé être un plan à dépit pour
moi, bien au contraire. Je me sens utile, capable de beaucoup de choses, pouvoir satisfaire ma
curiosité et être extrêmement polyvalente. A la sortie du diplôme, aucun témoignage ne se
ressemble. Certains sont partis démarrer leur carrière à l’étranger, d’autres ont créé leur propre
entreprise. Certains font de la recherche, d’autres de la politique. Le réseau est d’autant plus
incroyable entre les agronomes car on partage nos expertises au quotidien et cela favorise
l’insertion. Il y a plusieurs écoles d’ingénieurs en France, elles sont toutes très bien, chacune ayant
différentes spécialisations. Aussi, de plus en plus de passerelles existent si l’on souhaite suivre une
spécialité particulière à une école. C’est une formation très reconnue, très valorisée, toujours en
évolution avec les problématiques actuelles. Plusieurs périodes de stage sont incluses avec un
séjour à l’étranger obligatoire. Les professeurs sont pour la grande majorité très accessibles et
nous accompagnent dans notre orientation tout au long de la formation.
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Y-a-t-il des conseils que vous donneriez à un étudiant ou une étudiante de BTS qui dit ne pas
vouloir devenir ingénieur agronome ?
C’est ce que je me disais lorsque j’étais en classe prépa. Rien ne m’intéressait. Malgré les
témoignages, j’étais entêtée et ne voyais pas ce qui pouvait me plaire autant que le métier de
vétérinaire. Maintenant que je suis ingénieure, j’aurais bien des mots à dire à mon moi du passé.
Être ingénieur agronome c’est des centaines de possibilités, des tas de spécialités, d’entreprises et
de missions à réaliser. Finalement le projet ingénieur ne s’est pas dévoilé être un plan secondaire
pour moi, bien au contraire. Je me sens utile, capable de beaucoup de choses, je peux satisfaire ma
curiosité et je suis polyvalente. A la sortie du diplôme, aucun témoignage ne se ressemble.
Certains sont partis démarrer leur carrière à l’étranger, d’autres ont créé leur propre entreprise.
Certains font de la recherche, d’autres de la politique. La formation ouvre de multiples portes avec
un réseau professionnel riche et diversifié. C’est une formation très reconnue, très valorisée, en
évolution avec les problématiques actuelles. Je suis persuadée que tous les étudiants en BTS
peuvent découvrir une réelle passion qui leur correspond en écoles d’ingénieurs mais que nous ne
pouvons le savoir à l’avance. C’est un fait, il est impossible de décrire le métier que l’on fera, la
voie que l’on empruntera à la fin de la première année, les opportunités de stage qui nous feront
découvrir quelque chose que l’on a toujours recherché. Ingénieur n’est d’ailleurs pas un métier
mais un panel de compétences qui font de nous des personnes polyvalentes, expertes sur pleins
de sujets, capable de réunir tous les acteurs autour d’une table. Au vu des changements globaux
actuels, les ingénieurs sont de plus en plus sollicités. Certains nous identifient même comme
l’avenir de nos sociétés. N’hésitez jamais à poser des questions à un ingénieur, il sera toujours ravi
de vous répondre et de vous faire partager son quotidien.

Je ne serais pas arrivée là si ... 

Je ne serais pas arrivée là si j’avais été admise en classe prépa BCPST. Mon moral et ma volonté
n’auraient pas supporté.
Je ne serais pas arrivée là si les enseignants de la classe préparatoire du Rheu ne m’avaient pas
poussée à repenser ma vie professionnelle idéale et à me préparer pour intégrer l’école de Rennes
dans les meilleures conditions.
Je ne serais pas arrivée là si tous les étudiants et professeurs en école d’ingénieurs n’avaient pas
répondu à mes questions dans mes périodes de doute.
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Pouvez-vous vous présenter en quelques mots

Je suis ingénieure agronome spécialisée en protection des plantes. A travers mes expériences
professionnelles, je cherche à développer les alternatives aux produits phytosanitaires. J’aime
beaucoup l’entomologie, la malherbologie et la nutrition.
 
Votre vision de la formation
 
Avec le recul, que vous a apporté l’année de prépa ?
Apprendre à s’entraider, travailler ensemble, de la rigueur aussi
 
Qu’avez fait comme études ou formations après la prépa ?
École d’ingénieurs AgroParisTech, spécialité Protection des plantes et Environnement (pré-
spécialisation en nutrition-santé en 2e année), césure entre la 2e et la 3e année (Stage au Cirad de
la Réunion)
 
Que vous ont apporté ces années ? 
Pleins de choses ! Cela a permis de me construire. J’ai apprécié la césure car cela m’a permis de
prendre du recul sur ce que je voulais faire en 3e année et donc de murir mon projet pro.
 
L’évolution de votre projet professionnel    
                                                                              
Quand vous êtes entré en BTS/IUT, y-a-t-il un métier ou un type de métier que vous projetiez
d’exercer ?
Je pensais faire véto.
Pour quelles raisons à l’époque ? Rêve d’enfant, être proche des animaux.

Diplôme post bac : BTSA ANABIOTEC
Poste occupé actuellement : Conseillère Grandes
Cultures et Ingénieure Réseau DEPHY à la Chambre
d’Agriculture de Normandie
Perspectives pro : envie de changements : rester en
protection des cultures ou découvrir d’autres
thématiques comme le gaspillage alimentaire, la
nutrition humaine, la protection des espèces végétales
et animales, l’économie circulaire …
Promo : 2013-2014

Anne-Laure 

Conseillère Grandes 
Cultures et Ingénieure
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Qu’en pensez-vous maintenant ?
La visite de l’école de véto à Nantes avec la classe prépa m’a permis de comprendre que je ne
voulais pas être dans cet univers, très centré sur l’humain finalement, et je trouve moins diversifié
que le monde de l’agronomie. Les écoles d’agro offrent tellement de portes et donnent accès à des
métiers très divers dans de nombreux domaines.
 
En quoi votre projet pro a-t-il évolué en BTS/IUT ?
J’ai découvert de nouvelles matières comme la microbiologie qui m’était inconnu. La biochimie m’a
aussi beaucoup plu. Je garde un bon souvenir de ces séances de TP et je pense souvent revenir vers
ces deux domaines, à travers la protection des plantes pour la microbiologie, et à travers la chimie
verte par exemple, pour la biochimie.
 
Et après ? 
Les stages m’ont beaucoup aidée à construire mon projet pro.
Celui de ma 2e année, réalisé à Potsdam, en Allemagne, à DIfE, Institut allemand de nutrition
humaine, m’a permis de comprendre que la nutrition était un domaine complexe et qu’il n’était
pas si évident d’établir des relations claires entre le développement de maladies et l’alimentation.
Celui sur l’île de la Réunion au Cirad m’a permis de choisir ma spécialité de troisième année : étude
de la relation entre le niveau d’infestation des mangues par les mouches des fruits et l’état de
maturité des mangues.
 
Partager son expérience           
                                                                                                    
Y-a-t-il des conseils que vous donneriez à un étudiant ou une étudiante de BTS qui veut devenir
ingénieur agronome ?
Laisse-toi porter par la formation que tu choisis. Tu découvriras différents aspects via tes
expériences en stage et le choix de tes cours.
 
Je ne serais pas arrivée là si …                                                   
Je n’avais pas fait de stages.
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Ils sont devenus vétérinaires ...

Pouvez-vous vous présenter en quelques mots

J’ai 28 ans. J’ai toujours voulu devenir vétérinaire et très rapidement en médecine zoologique. On
m’a toujours dit que je n’y arriverai pas mais je me suis accrochée et ai fait beaucoup de sacrifices
pour aujourd’hui avoir quasiment réussi à atteindre mon objectif final d’être vétérinaire en parc
zoologique. J’ai choisi d’effectuer un BTSA PA car celui-ci me permettait d’obtenir un diplôme en
cas d’échec au concours mais aussi de faire quelque chose qui me plaisait pendant 2 ans. Cette
formation m’a permis de développer de nombreuses compétences zootechniques qui sont
aujourd’hui des atouts pour moi.

Votre vision de la formation
 
Avec le recul, que vous a apporté l’année de prépa ?
Le sens de l’organisation, encore plus de rigueur que je n’en avais.
 
Qu’avez fait comme études ou formations après la prépa ?
J’ai dû redoubler ma prépa car malheureusement il me manquait un point pour être prise en école
vétérinaire. Je suis donc parti à Dijon où j’ai travaillé une seconde année d’arrache-pied pour
parvenir à intégrer une école vétérinaire haut la main à la fin de cette seconde année de classe
préparatoire. J’ai ensuite fait mon cursus vétérinaire général à Nantes et  ma dernière année à
Toulouse en spécialisation NAC et faune sauvage. En parallèle de mes études j’ai travaillé comme
assistante vétérinaire dans une clinique NAC puis comme vétérinaire remplaçante en clinique
canine. 
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Diplôme post bac : BTSA Productions Animales
poste occupé actuellement : Vétérinaire salariée
Parcours pro antérieur : 4 mois de clinique
canine/nac, 1 an d’internat en médecine
zoologique, 3 mois de remplacement en médecine
zoologique
Perspectives pro : vétérinaire salarié en parc
zoologique avec +/- des fonctions de management
d’équipe animalière et de direction de parc
Promo : 2015-2016

Alice

Vétérinaire
en parc 

zoologique
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Une fois mon diplôme de docteur vétérinaire obtenu j’ai travaillé en clinique puis suis partie pour
un an faire un stage longue durée en médecine zoologique (un peu comme un internat) dans un
parc animalier.

Que vous ont apporté ces années ?
Ces années m’ont permis de réaliser mes rêves et de m’épanouir professionnellement même si le
parcours n’a pas toujours été facile. Elles m’ont aussi permis de me confronter à la réalité du
métier au-delà des idéalisations que l’on peut avoir concernant le métier de vétérinaire (et non
tout n’est pas rose…).
 
L’évolution de votre projet professionnel        
                                                                          
Quand vous êtes entré en BTS/IUT, y-a-t-il un métier ou un type de métier que vous projetiez
d’exercer ? Pour quelles raisons à l’époque ?
Oui vétérinaire. Je ne sais pas l’expliquer cela a toujours été une évidence pour moi.

Qu’en pensez-vous maintenant ?
Je suis heureuse dans mon métier et heureuse d’avoir atteint mon objectif mais effectivement je
n’avais pas conscience de certains aspects de ce dernier (mal-être des animaux, euthanasie
fréquente, difficultés financières des propriétaires, stress à gérer durant les interventions…).
Cependant, en médecine zoologique je suis moins confrontée à ces aspects.

En quoi votre projet pro a-t-il évolué en BTS/IUT ? et après ? 
C’est en rentrant en école vétérinaire que je me suis réellement décidée à tenter ma chance en
médecine zoologique par la suite je m’y suis tenue. Aujourd’hui, je suis cependant obligée de
travailler en clinique vétérinaire dans l’attente de trouver un poste en parc animalier car les
places y sont très rares et très chères.
 
Partager son expérience           
                                                                                                    
Y-a-t-il des conseils que vous donneriez à un étudiant ou une étudiante de BTS qui veut devenir
vétérinaire ?
Deux seulement : si c’est vraiment ce que tu veux faire au fond de toi, ne lâches rien, donnes toi à
fond et n’écoutes pas les personnes qui diront que tu n’y arriveras pas. Seul toi peux te donner les
moyens d’atteindre ton objectif force de travail, conviction et de sacrifices.

Y-a-t-il des conseils que vous donneriez à un étudiant ou une étudiante de BTS qui veut devenir
ingénieur agronome ?
Je ne le suis pas mais je pense qu’il suffit de travailler avec rigueur pour y arriver.

Y-a-t-il des conseils que vous donneriez à un étudiant ou une étudiante de BTS qui dit ne pas
vouloir devenir ingénieur agronome ?
Pour ma part, si l’étudiant n’en a pas envie il ne faut pas le forcer. Il/elle peut aller à des portes
ouvertes et se renseigner sur les différents types d’ingénieurs qui existent pour voir si cela peut lui
plaire. Après tout, ingénieur c’est très large ! C’est ce qui m’a toujours fait peur pour ma part.
Après il doit surement y en avoir pour tous les goûts !
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Pouvez-vous vous présenter en quelques mots

Fils d’éleveur de bovins, j’ai passé beaucoup de mon temps libre à la ferme. La santé et la
zootechnie m’intéressent grandement. C’est ainsi que je suis arrivé en BTS PA puis en ATS pour le
concours ingé/véto.
Je viens de terminer mon école après une spécialisation en médecine des animaux de production.
Je travaille depuis peu en tant que vétérinaire mixte à dominante rurale dans la Manche.

Votre vision de la formation
 
Avec le recul, que vous a apporté l’année de prépa ?
Une façon de travailler, de la rigueur, gestion de la pression, des amis !
 
Qu’avez fait comme études ou formations après la prépa ? 
École vétérinaire de Nantes 2018-2023.
Les 2 premières années très (trop) théoriques et un peu éloignées de la vraie vie…
Spécialisation en médecine des animaux de production en dernière année sous forme tutorée
(apprentissage 6 mois en clientèle, 6 mois école et thèse)

Que vous ont apporté ces années ?
Les connaissances vétérinaires, la pratique, de supers amis .

Diplôme post bac : BTSA Productions Animales
poste occupé actuellement : vétérinaire mixte à
dominante rurale
Parcours pro antérieur : remplacement en
exploitation agricole, travail ferme familiale
Perspectives pro : poursuite vétérinaire rural,
association dans une clinique
Promo : 2016-2017

- 14
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L’évolution de votre projet professionnel    
                                                                              
Quand vous êtes entré en BTS/IUT, y-a-t-il un métier ou un type de métier que vous projetiez
d’exercer ? Pour quelles raisons à l’époque ?
J’étais ouvert à ingé et véto avec un intérêt particulier pour véto. Je me suis beaucoup penché sur
mon projet agro pendant l’année, projet qui m’intéressait et m’intéresse toujours !
 Qu’en pensez-vous maintenant ?
« On peut passer ingé en étant véto et pas l’inverse » c’est la phrase qui avait orienté mon choix à
l’époque.
Aujourd’hui la clinique où je travaille développe beaucoup le suivi d’élevage. La frontière avec ingé
agro est mince mais je pense que les deux sont très complémentaires.
Le véto conseille comme un ingé et l’ingé peut conseiller sur la santé

Partager son expérience                                                                                                               
 
Y-a-t-il des conseils que vous donneriez à un étudiant ou une étudiante de BTS qui veut devenir
vétérinaire ?

Ne rien lâcher pendant la prépa
Faire des stages avant ou pendant la prépa
Se renseigner à fond ! Beaucoup sont déçus des études ou des premières années de pratique. Il
vaut mieux être certain de son choix pour ne pas perdre son temps et aussi pour ne pas
prendre une place pour rien … Il ne faut pas aller en école véto en idéalisant le métier. C’est un
super métier avec ses contraintes qui sont non négligeables

 
Y-a-t-il des conseils que vous donneriez à un étudiant ou une étudiante de BTS qui veut devenir
ingénieur agronome ? 
Se renseigner.
 
Y-a-t-il des conseils que vous donneriez à un étudiant ou une étudiante de BTS qui dit ne pas
vouloir devenir ingénieur agronome ?
Il faut être certain de son choix et le faire en connaissance du champ des possibles du monde
agronomique.
Il y a tellement de possibilités que si on ne souhaite pas aller en école d’ingé il faut avoir un projet
solide en face (selon moi).
Le diplôme d’ingé agro ouvre vraiment un large choix de métiers, très diversifiés dont il ne faut
pas se priver.
Il sera toujours possible de faire complètement autre chose au pire.
 
Je ne serais pas arrivé là si …
je n’avais pas rencontré les bonnes personnes et si je ne m’étais pas autant accroché.
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Ils sont en cours d’études vétérinaires ...

Pouvez-vous vous présenter en quelques mots

Je m’appelle Laurine Bini, j’ai aujourd’hui 23 ans et je suis étudiante à l’école vétérinaire de
Nantes. J’ai fait mes études en Essonne (bac S), puis à Quimper (DUT GB ABB), au Rheu (prépa ATS)
et maintenant à Nantes. Bouger et rencontrer de nouvelles personnes est donc un plaisir pour
moi. Je suis de nature très joyeuse et sociable, j’essaye de rentre cela communicatif.

Votre vision de la formation
 
Avec le recul, que vous a apporté l’année de prépa ?
Essentiellement 3 choses :

Une méthode de travail : j’ai complètement changé mes habitudes en me mettant à travailler
en groupe (ce qui m’a aidé à travailler plus longtemps), en faisant des fiches plus succinctes et
en priorisant les exercices
Une persévérance dans le travail : ne pas baisser les bras après s’être pris des taules aux
examens et comprendre que rien n’est joué avant le jour j
Des liens très forts avec mes amies de par leur aide et leur soutien tout au long de cette année
qui n’est pas évidente mais aussi de très bonnes relations avec l’ensemble de la promotion

 
Qu’ avez fait comme études ou formations après la prépa  ?
J’ai intégré l’école vétérinaire de Nantes (1er choix).

Que vous ont apporté ces années ?
Un épanouissement personnel et professionnel, de belles opportunités professionnelles, qui m’ont
notamment fait voyager, découvrir de nouvelles personnes et de nouvelles possibilités dans mon
futur métier. Il y a un sentiment de satisfaction et de fierté qui s’amplifie au fur et à mesure de
nos apprentissages, en voyant ce que l’on est capable de comprendre et faire.

Diplôme post bac : DUT GB ABB
poste occupé actuellement : étudiante vétérinaire
Perspectives pro: vétérinaire bovin ou vétérinaire-
chercheur
Promo : 2021

Laurine 

Étudiante
Vétérinaire
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L’évolution de votre projet professionnel                                                                                  
 
Quand vous êtes entré en BTS/IUT, y-a-t-il un métier ou un type de métier que vous projetiez
d’exercer ? Pour quelles raisons à l’époque ? Qu’en pensez-vous maintenant ?
Je suis entrée en DUT car c’était une voie qui me permettait d’accéder au concours vétérinaire tout
en m’ouvrant beaucoup d’autres portes. Mon projet s’était de plus en plus tourné vers la
recherche, je savais que je partirais sur un master et un doctorat si je n’avais pas mon concours.
J’hésitais encore entre l’immunologie et la cancérologie car ce sont des matières que j’ai beaucoup
appréciées et dans lesquelles je trouvais un sens tout particulier. Ce qui m’avait poussé vers cette
voie est la même raison que celle pour laquelle je fais vétérinaire : mon souhait d’aider les autres,
à une échelle significative.Ce qui est drôle c’est qu’aujourd’hui je me pose à nouveau cette
question de partir travailler dans la recherche, cette fois-ci en épidémiologie et maladies
émergentes, en raison des problématiques actuelles et à diverses expériences et échanges que j’ai
pu avoir.
 
En quoi votre projet pro a-t-il évolué en BTS/IUT ? et après ?
Le souhait de faire un master était décidé, je ne voyais pas cela comme un « plan B » mais
quasiment à la même hauteur que vétérinaire car je me suis réellement épanouie lors de mon DUT
et les nouvelles portes que cela m’ouvrait m’intéressaient également énormément.
Ensuite, je suis entrée à l’école en présentant un projet bovine/équine. L’expérience a fait que je
vais probablement délaisser l’équine bien que j’aime beaucoup la médecine équine, mais s’il y a
bien une chose que toutes ces années m’ont appris c’est faire passer ma santé mentale en
premier, et ce choix va en ce sens. De plus, j’ai eu l’opportunité de partir faire un stage de
recherche aux Etats-Unis et de présenter mes résultats à un symposium, avec des centaines
d’autres étudiants et chercheurs. L’avantage du métier de vétérinaire est aussi sa diversité, on
sort rarement avec le même projet qu’en rentrant.
 
Partager son expérience                                                                                                               
 
Y-a-t-il des conseils que vous donneriez à un étudiant ou une étudiante de BTS qui veut devenir
vétérinaire ?
Plutôt un état d’esprit : qui ne tente rien n’a rien, alors essaye ! Je pense pouvoir dire que l’on s’est
tous/toutes dit que l’on n’y arriverait jamais, que tout le monde était meilleur que nous et qu’avoir
une place était impossible : et pourtant nous y sommes. J’étais une élève moyenne au lycée, je me
suis vraiment épanouie en DUT mais j’étais très médiocre en prépa ATS, pourtant j’ai fini bien
classée au concours. L’important c’est de ne rien lâcher. Il est également essentiel de se faire son
propre avis du métier car il est bien loin du cliché que tout le monde a en tête. Les problématiques
sont parfois lourdes et ne sont pas sans conséquences sur le mental. Alors faites des stages afin de
ne pas être déçu ou surpris une fois à l’école et échangez avec des professionnels et des étudiants.
 
 
Je ne serais pas arrivée là si …
 
Si je m’étais écouté. Je n’ai jamais vraiment cru en mon projet, j’avais plutôt cela en tête comme
un rêve mais ça me paraissait tellement inatteignable que finalement je n’ai pas construit mon
parcours essentiellement autour de cela (on n’est quand même pas beaucoup à devenir
vétérinaire en faisant en DUT). 
Si je n’avais pas écouté mes parents, qui malgré mon entêtement m’ont guidé vers le bon chemin
(je voulais à tout prix faire prépa mais heureusement je les ai écoutés, je n’étais pas du tout faite
pour cela). J’ai eu la chance d’avoir un entourage formidable avec moi : profitez d’eux, vous vous
rendrez compte avec le temps à quel point votre vie personnelle est importante.
Si je n’avais pas été si bien entouré : ma famille mais aussi et surtout mes meilleures amies avec
qui j’ai probablement passé 360j/365 lors de cette année éprouvante. Elles m’ont aidé, soutenu,
diverti tout du long et c’est grâce à elles que j’ai tenu le rythme. - 26



Pouvez-vous vous présenter en quelques mots

En sortant du lycée après le baccalauréat et étant « bonne élève », on m’a rapidement orientée
vers la classe préparatoire BCPST. J’ai donc réalisé un an de prépa BCPST que j’ai arrêté à cause de
mes mauvaises notes et de la pression que j’avais du mal à supporter. Je me suis réorientée vers
un DUT Génie biologique option agronomie qui se faisait alors en deux ans. Au cours de ce DUT à
Angers, j’ai réalisé plusieurs stages en productions animales, notamment un en Irlande portant
sur la reproduction et la génétique des ovins qui m’a beaucoup plu. Je me suis posé la question de
savoir si je préférais faire vétérinaire ou bien si le métier d’ingénieur agronome en productions
animales me plairait aussi. J’ai quand même décidé de tenter la prépa ATS dans l’espoir d’accéder
aux études vétérinaires, métier que je me voyais exercer depuis les classes de primaire.
J’ai intégré la prépa ATS du Rheu en 2018. Cette année de prépa s’est beaucoup mieux déroulée
que la précédente bien que cela reste une année studieuse.

Mes objectifs 

Mon objectif premier pendant cette année était d’intégrer une école vétérinaire mais, ayant très
peu confiance en moi à cette période, je me suis persuadée que l’école d’ingénieur me
conviendrait très bien.
Et je pense encore aujourd’hui que cela aurait été le cas parce que ces deux métiers, bien que
différents, touchent à des choses auxquelles je suis sensible (la santé animale d’un côté et la
préservation de l’environnement de l’autre). 

Diplôme post bac :DUT Génie biologique option
agronomie
Parcours pro antérieur : plusieurs stages en
productions animales, notamment un en Irlande
portant sur la reproduction et la génétique des ovins 
Perspectives pro:  vétérinaire 
Promo : 2017-2018
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Votre vision de la forma tion

Les colles et les différentes évaluations orales, même les quizz d’actualité du vendredi matin
m’ont fait énormément progresser à m’exprimer à l’oral clairement. Les professeurs sont très à
l’écoute et bienveillants concernant les difficultés que l’on peut rencontrer et j’ai eu la chance
d’avoir une très bonne promotion où nous étions très solidaires les uns des autres. Finalement,
une semaine avant les oraux de motivation à Paris, j’ai modifié tout mon oral afin de valoriser
mon projet vétérinaire en ayant peur de regretter toute ma vie le fait de douter de mes capacités
dans un moment comme celui-ci.

L’évolution de votre projet professio nnel 

J’ai ensuite intégré l’École Nationale Vétérinaire de Toulouse en 2019. Durant mes études, j’ai eu
l’occasion de réaliser de nombreux stages : en clinique vétérinaire rurale, en unité de recherche en
faune sauvage à Barcelone, en clinique vétérinaire canine, etc. J’ai rencontré de nombreux
vétérinaires très bienveillants au cours de mes stages qui m’ont laissé pratiquer et qui m’ont
appris beaucoup de gestes techniques utiles à la pratique quotidienne. Les premières années sont
très  théoriques, j’ai commencé à avoir une idée plus précise de ce que je voulais faire seulement
vers la quatrième année grâce aux différents stages. En entrant à l’école vétérinaire, j’étais
persuadée de vouloir pratiquer en clinique vétérinaire mixte (rurale et canine) mais mon projet a
évolué depuis. 
Aujourd’hui, je suis en dernière année, je vais réaliser un semestre de spécialisation en animaux
de compagnie à l’école de Toulouse.
Je suis également en train de rédiger ma thèse portant sur les plantes cardiotoxiques chez
l’homme et l’animal avant de pouvoir la soutenir d’ici le milieu d’année prochaine. Je ne sais pas
encore où je vais exercer ensuite mais je me vois bien commencer par des remplacements
vétérinaires en clinique canine afin de travailler dans différentes structures et acquérir diverses
compétences, voire trouver une clinique où je me sente bien pour y rester.
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